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SPORT ET LOISIRS

Avec 15 parcours balisés et sécurisés sur le domaine 
skiable, le Haut-Plateau devient une destination ré-
férence pour le ski-alpinisme. Tout comme le VTT en 
été, le ski-alpinisme est en plein boom durant la saison 
d’hiver. Face à une demande toujours plus importante, 
Crans-Montana a décidé d’étendre son offre et de ba-
liser 15 parcours, réservés aux randonneurs de tous 
niveaux. Ce rando-parc n’a pas son pareil en Suisse, ni 
même au niveau mondial. La station se positionne ain-
si clairement sur les activités sportives pratiquées en 
plein air. « Ce projet a pu être réalisé grâce aux synergies 
mises en place par les Communes (CME), Crans-Montana 
Tourisme et Congrès (CMTC) et Crans-Montana-Aminona 
(CMA). Les trois entités ayant des rôles bien définis », 
explique Samuel Bonvin, responsable Marketing & 
Evénements pour CMTC. Les Communes ont financé 
le balisage, CMA s’occupe de la sécurité des tracés, 
et CMTC a coordonné le tout en compagnie de Nicolas 
Combe, l’un des initiateurs de ce projet. « Nous allons 
également nous charger de communiquer sur cette nou-
veauté par nos différents canaux internes et mettant sur 
pied une manifestation début janvier, afin d’inaugurer ce 
parc. Nous avons également créé des cartes digitales et 
imprimées. Les hôteliers ou les magasins de sports ont 
désormais un produit concret à présenter à nos visiteurs, 
avec des chemins réservés au ski-alpinisme, plus beaux 
et plus sauvages que les abords des pistes », poursuit 
Samuel Bonvin. 

Ski-alpinisme 
Crans-Montana No1 mondial
CLAUDE-ALAIN ZUFFEREY

CONFLIT ENTRE SKIEURS 
ET RANDONNEURS DÉSAMORCÉ
Le but de ces nouveaux parcours a été de 
prolonger ce qui se faisait déjà à l’Amino-
na (Grand Loup, Petit Loup) et de l’étendre 
à tout le domaine skiable. La sécurité 
reste également au centre de ses préoc-
cupations et de celles de CMA. « Il y avait 
conflit entre ceux qui montaient et ceux qui 
descendaient. Nous avons apporté la solu-
tion avec ces parcours bien balisés et sé-
curisés en dehors des pistes, mais toujours 
sur le domaine skiable », relève Nicolas 
Combe.  Les départs de ces 15 tracés ont 
été fixés à Crans, aux Violettes, au Signal 
et à l’Aminona. Ils sont ouverts de 9 h à 
16 h 30, selon les horaires des remontées 
mécaniques. Trois fois par semaine, un 
tracé différent sera ouvert en nocturne. 
Car cette forme de ski-alpinisme fait éga-
lement un carton.•

With 15 signposted and secure trails on 
the skiing domain, the Haut-Plateau has 
become a destination of reference for 
ski mountaineering. Just like mountain 
biking in the summer, ski mountaineer-
ing is booming during the winter season. 

Le Haut-Plateau offre la possibilité de faire du ski-alpinisme 
en pleine nature, tout en restant sur le domaine skiable. 
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Faced with an ever-increasing demand, Crans-Mon-
tana decided to extend what is on offer and to sign-
post 15 trails, reserved for hikers of all levels. There is 
nothing to equal this trail-park within Switzerland, or 
even elsewhere in the world. The resort has therefore 
clearly adopted the position of concentrating on out-
door sports activities. “ It has been possible to carry out 
this project thanks to the synergies established by the 
Communes (CME), Crans-Montana Tourisme et Congrès 
(CMTC) and Crans-Montana-Aminona (CMA). The three 
entities having well defined roles ”, explains Samuel 
Bonvin, who is in charge of Marketing & Events for 
CMTC. The communes financed the signposting, CMA 
took care of the security of the routes and CMTC co-
ordinated everything with Nicolas Combe, one of the 
initiators of the project. “ We will also be taking care 
of communications concerning this new project through 
our various internal channels and by organising an event 
at the beginning of January, in order to inaugurate the 
park. We have also created digital and printed maps. The 
hotels and the sports shops have a tangible product to 
present to our visitors with trails reserved for ski-moun-
taineering that are more beautiful and wilder than those 
on the edges of the pistes ”, continues Samuel Bonvin. 

CONFLICT BETWEEN SKIERS 
AND HIKERS DEFUSED
The aim of these new trails was to prolong what was 
already in place in Aminona (Grand Loup, Petit Loup) 
and to extend it to the whole of the skiing domain. Se-
curity also remains central to his preoccupations and 
to those of CMA. “ There was a conflict between those 
who were ascending and those descending. We have 
managed to find solutions with these well signposted 
and secure trails outside the pistes, but still within the 
skiing domain ”, points out Nicolas Combe. The start-
ing points of these 15 trails have been fixed in Crans, 
at Les Violettes, at Le Signal and in Aminona. They are 
open from 9h to 16h30, in line with the ski lift sched-
ules. Three times a week, a different trail will be open 
nocturnally. This kind of ski mountaineering has also 
been meeting with great success. •

UNE SPÉCIALISTE COMME CONSULTANTE
Séverine Pont-Combe a également été par-
tie prenante dans ce projet. En tant que spé-
cialiste de ski-alpinisme, l’ambassadrice de 
Crans-Montana Tourisme, a pu donner son avis 
d’athlète. « Mon rôle d’ambassadrice consistait 
déjà à mettre en avant la station et à faire décou-
vrir au grand public mes parcours d’entraîne-
ment. Dans le cadre de la création de ces mon-
tées, j’ai donc pu indiquer  les chemins à prendre 
ou les zones à éviter. Je connais par cœur tous 
ces endroits magnifiques. » Pour Séverine Pont-
Combe, la saison en cours est très importante, 
puisque 2018 est une année de Patrouille des 
Glaciers, le gros objectif de son hiver. « Je vais 
également m’aligner sur des épreuves de prépa-
ration comme la Maya ou le Défi des Faverges à 
Crans-Montana. Plus tôt dans la saison, il y aura 
également les championnats d’Europe », conclut 
la Mollensarde. 

A SPECIALIST AS A CONSULTANT
Séverine Pont-Combe, from Mollens, has also 
been an active participant in this project. As a ski 
mountaineering specialist, the Crans-Montana 
Tourisme ambassador was able to give her opinion 
as an athlete. “My role as ambassador already 
entails promoting the resort and familiarising the 
general public with my training trails. Within the 
context of the creation of these ascents, I was able 
to indicate the paths worth taking and the zones 
to be avoided. I know these magnificent places 
by heart.” For Séverine Pont-Combe, the present 
season is very important, as 2018 is a year when 
the Patrouille des Glaciers takes place, the main 
objective for her winter. “I’ll also be lining up for 
the preparation events such as the Maya and the 
Défi des Faverges in Crans-Montana. Earlier in 
the season, there will also be the European Cham-
pionships”, she concludes. 

Les 15 parcours proposés par Crans-Montana sont présentés sur le même plan. 
Les visiteurs ne partiront ainsi plus sans savoir où ils vont.

Séverine Pont-Combe fière d’être 
ambassadrice de la station 
de Crans-Montana.
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